

AU FIL DES DONNS

Votre don, notre action

Décembre 2022



Lettre d'information aux amis et donateurs d'Entreprendre pour la Solidarité



EDITO DU PRESIDENT

Bonjour à tous,

Après ces années COVID, nous pouvons considérer l'année 2022 comme moins touchée par cette calamité, même si le virus reste malgré tout encore présent...

Ainsi nous avons pu travailler, inaugurer, nous déplacer, faire la fête, bref la vie ordinaire avec bien sûr de temps en temps des moments formidables comme par exemple la soirée Quoi de neuf à EPLS ? sur la gestion immobilière au service des personnes fragiles, du 15 novembre, qui nous a permis d'associer la solidarité à la beauté et à la convivialité...

La solidarité qui reste le moteur de notre fonds de dotation, à contre-courant de bien des préoccupations de notre société, mais dont nous pouvons témoigner qu'il est un outil puissant, efficace et indispensable.

L'exemple de l'expérimentation Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée, que EPLS a évidemment beaucoup soutenue, montre que lorsque l'on permet aux personnes, parfois très cabossées, de s'impliquer et d'être actrices sans les contraintes de la rentabilité, elles peuvent donner le meilleur d'elles-mêmes et apportent finalement une vraie plus-value à la société...

Tout cela était déjà une réalité dans beaucoup de structures adaptées et d'associations d'insertion mais TZCLD avec ses nombreuses évaluations et capitalisations, en apporte une nouvelle preuve.

La solidarité qui pourrait être aussi un moteur plus présent dans nos relations internationales, en ce temps de Noël qui nous rappelle la présence des petits, de ceux qui souffrent et qui parfois nous réunissent.

Joyeux Noël à tous,

Bernard Arru

kyp
seli PARTAGER
TRAVAILLER
VIVRE

Bienvenue

à

Malik Merimeche



Le 1er septembre dernier, Kypseli a accueilli une nouvelle recrue, au poste de **responsable financier**.

Fraîchement arrivé d'Evreux (27), où il a occupé un poste de responsable financier au sein d'un établissement hospitalier, Malik Merimeche a déménagé en Anjou pour des motivations familiales.

Malik a rejoint les bureaux du siège social de Kypseli et accompagne le travail des 6 comptables de l'association.



Depuis un peu plus de 3 mois que nous le croisons régulièrement, nous apprenons à connaître ce nouveau collègue. Et au détour de quelques pause-café communes, nous avons déjà bien noté qu'il apprécie le chocolat !

LE SAVIEZ-VOUS ?

Suivez nos actualités et événements sur les réseaux sociaux. Likez, partagez Entreprendre pour la Solidarité

FACEBOOK EPLS 49

ENTREPRENDRE-POUR-LA-SOLIDARITE

Faire un don En quelques clics sur www.entreprendrepourlasolidarite.fr



Retour en image



soirée « Quoi de neuf à EplS? » du 15 novembre

La gestion immobilière au service des personnes fragiles

« Il n'y a pas de toit sans nous,
De soupe sans toit,
De toit sans sous,
Sans 2 sous,
De sens (du) commun »

Extrait de textes parmi des improvisations transcrites de Marina Chojnowska (chorégraphe et danseuse).

Quelle joie pour l'équipe du Comité d'animation du mécénat et des partenariats, d'accueillir une soixantaine de convives dans la belle salle l'Art-Image (Ste Gemmes sur Loire) pour une soirée sur un thème sérieux, mais sous une forme conviviale et artistique. Quatre projets d'associations membres d'Entreprendre pour la Solidarité ont été présentés par petits ateliers propices à la discussion. Puis une restitution faite en danse, mots et musique de ces projets a apporté sa touche artistique et originale : l'audace de notre ensemble associatif.

Cette 2ème édition Quoi de Neuf à EplS? a suscité un enthousiasme collectif, déjà une prochaine édition pour 2023 est en germe...

« Nous sommes les Pénates, nous étions *immobiles hier...*

Mais nous nous sommes mis en quête,

De notre *maison d'être*

Là

Où brûle l'âtre de nos fêtes

Où s'entêtent nos nuits

Nos lits faits défaits

Nos victoires célébrées,

Nos bêtes abritées

Là où s'invitent les proches

- Qu'abritent nos porches

Là où partager

Le calme retrouvé

Du cœur...

A l'ouvrage !

... Et du dîner !!!

Il n'y a pas de toit sans nous

Tu n'es pas un poids : comme nous

Tu as juste besoin d'un OÙ

Mettre ton TOI, ton TU, notre VOUS

- Notre fou,... ton...

- Mon futon !

- TON FOUTOIR !

Marina avance dans l'espace, puis dialogue à trois :

- Whaaaaa vous avez vous tous ces « nous »
- Mais nooon... c'est pas des « nous » c'est des « je »
- On dit pas c'est des « je » on dit ce SONT des gens
- Mais ce ne sont pas des sons ce sont des corps !
- Des quoi encore ?
- Pas des décors : ce sont des archi-textures
- Des architextures pour le vivant...
- Oui, pour abriter les vivants...
- ICI ? ou LÀ ? ... LÀ ?



emploi | logement | vie en société



En savoir plus sur nos actions et projets / adresser un don :

Violaine Valentin - mecenat@fonds-epls.fr

Entreprendre pour la Solidarité - 28 rue de la Gibaudière - 49124 Saint-Barthélemy-d'Anjou

Tél. : 06 48 64 28 62 - Site: www.entreprendrepourlasolidarite.fr

Les deux associations en fusion



De gauche à droite, Bernard Briodeau, président de l'AAHMA, Grégoire Dupont, directeur et Dominique Richard, président de Kypseli, Régis Merceron, utilisateur de l'ESAT à Melay, autour du totem

En janvier 2019, à l'initiative de l'AAHMA (Association d'Aide aux Handicapés Mentaux Adultes), basée dans le chemillois, la réflexion est engagée avec Kypseli dans la perspective d'un rapprochement.

Ces deux associations se côtoient déjà au sein d'un même groupement qu'elles ont créé avec 5 autres : l'association ORGER, Organismes Gestionnaires Réunis (dénomination depuis 2012). Kypseli et AAHMA ont pu constater la proximité de leurs valeurs.

L'objectif de ces conséquents changements est de pérenniser l'accompagnement des personnes accueillies dans un contexte sociétal et économique en constante évolution, ceci sans se priver de la dynamique associative des deux associations.

Au 1er janvier 2023, les associations Kypseli et AAHMA fusionneront, portées par un projet associatif commun et une ambition partagée : l'accompagnement des personnes en situation de handicap.

Les deux structures demeureront avec une nouvelle organisation permettant notamment un partage d'expertises, une meilleure visibilité sur le territoire, pour des projets de plus grande envergure.

Entre autres, en 2023, Kypseli assurera donc la gestion d'un ESAT supplémentaire et comptera une Entreprise Adaptée.

L'association EcoEtang commercialise ses Ecotiges

Les pailles en paille de l'association EcoEtang ont trouvé leur dénomination, les Ecotiges sont désormais en vente. Vous pouvez les retrouver sous différents formats.

Pour plus de renseignements, n'hésitez pas à contacter EcoEtang au 07 78 63 06 24 - atelierpailles@ecoetang.fr

603 impasse du domaine de l'Etang
Brissac Quincé
49320 Brissac Loire Aubance
02 41 91 72 12 / www.ecoetang.fr

Des nouvelles de la Coopérative funéraire 49



La Coopérative funéraire, tout en respectant les principes de l'ESS, propose des services funéraires. Sa démarche est de privilégier l'accompagnement des personnes, des familles, plutôt que la vente de produits. Elle centre son projet sur un accompagnement éthique des vivants et du défunt, avant, pendant et après les obsèques.

Installée dans ses locaux commerciaux situés 12A avenue Mendès France à AVRILLE (49240), la coopérative démarrera ses activités début 2023.

Vous souhaitez soutenir la coopérative funéraire ?
Vous pouvez souscrire à la Coopérative en achetant une ou plusieurs parts sociales (25 € la part)

Idées cadeaux !

Pensez à la Boutique Solidaire

7 rue de la Saillerie 49124 St Barthélémy d'Anjou

Du mardi au vendredi de 10h à 18h
et le samedi de 10h à 17h

<https://laboutiquesolidaire.com/>



Association EcoEtang, travail adapté Brissac-Quincé (49)

VENTE DE NOËL 2022

l'Ecotige

ENVIE D'OFFRIR UN CADEAU ORIGINAL ET UNIQUE

PENSEZ À l'Ecotige, LA PAILLE À BOIRE EN PAILLE DE SEIGLE BIO !

LAVABLE & RÉUTILISABLE

TARIFS	
*Pailles cocktail 13/16cm	3 euro
*Pailles Classique 19cm	les 25
.....	
*Touillettes à café 11cm	3 euro
	les 50

N'hésitez pas à nous contacter pour toutes commandes
07.78.63.06.24
atelierpailles@ecoetang.fr

Des nouvelles de ...

RESSOURCERIE
DES BISCOTTES
LE RÉEMPLOI SOLIDAIRE



La ressourcerie éphémère, un projet qui déménage!

Acteurs de la #transition écologique et
#solidarité

#impact positif social et environnemental

La Ressourcerie des Biscottes avec l'Établi, lauréat de l'Appel à projets
Économie circulaire en Pays de La Loire avec le projet de ressourceries
éphémères et itinérantes !

Un projet qui répond à : comment rapprocher les services d'achats solidaires et de
désencombrement des habitants des quartiers qui ne peuvent se déplacer facilement?

Après une première expérience à Angers à La Roseraie en 2021, avec la contribution de
Podeliha et Régie de quartiers d'Angers, prochain atterrissage à Angers Belle-Beille en
février 2023. Puis à suivre, peut-être Avrillé...

Suivez les actualités de la Ressourcerie : <https://ressourceriedesbiscottes.fr/>



Visite de la foncière Chênelet (Les Hauts-de-France)



Une rencontre a eu lieu le 8 septembre à Audruicq (59) avec pour objectif
d'éventuelles opportunités de projets en commun.

Après un premier contact en visioconférence, **Grégoire Dupont**, **Benoît Akkaoui** et **Bruno Bourigaud*** ont souhaité se rendre sur place pour mieux
comprendre leur fonctionnement.

La foncière en quelques mots : la foncière Chênelet a été fondée en 2009 pour répondre à un
problème sociétal majeur de logement des personnes aux plus bas revenus, la foncière
Chênelet « déplace les lignes » et propose un habitat écologique de très haute qualité pour
ces personnes. La foncière Chênelet monte des projets sociétaux par la construction et la
réhabilitation de logements sociaux, écologiques, confortables à très faibles charges,
entièrement adaptés aux handicaps et au grand âge.

Le modèle est simple : Un travail avec les élus leur proposant des petits ensembles de
logements sociaux, là où les bailleurs ne veulent pas leur soumettre de solution : c'est pour
eux une réponse aux besoins de leurs habitants : jeunes couples démarrant dans la vie,
personnes âgées, familles nombreuses.. Le mode opératoire fait que 70 % du prix d'une
opération est l'œuvre d'artisans locaux : c'est un point très important notamment pour les
territoires concernés.

Les pistes à développer pour Aglaes sont :

- 🏠 Etudier la possibilité d'un agrément de gestion locative adaptée afin de pouvoir accéder à des logements financés par un PLAI (Prêt Locatif Aidé d'Intégration).
- 🏠 Rencontrer la FAPIL (Fédération des Associations et des Acteurs pour la Promotion et l'Insertion par le Logement).
- 🏠 Etudier un projet à monter avec le Chênelet, en PLAI.

* Grégoire et Benoît sont administrateurs d'AGLAES (Association de Gestion de Logements Adaptés dans le cadre de l'Économie Solidaire)

Bruno est directeur de l'EITA, Entreprise d'Insertion dont une des activités est le second œuvre du bâtiment



Benoît Akkaoui ←

← Bruno Bourigaud

Une rentrée entre métal et coton



Avec l'ouverture de la promotion *Métiers de la mode et Vêtement Flou* en septembre 2022, l'école de production T'CAP-T'PRO est heureuse d'accueillir et de former les futurs professionnels de l'industrie textile, prêt-à-porter, moyen et haut de gamme. L'école compte désormais deux formations diplômantes (CAP), l'une en métallerie-soudure et l'autre en couture industrielle.



L'association T'CAP-T'PRO a pour objet d'accompagner et de former des jeunes, tout public, y compris ceux d'entre eux qui rencontrent de graves difficultés scolaires ou sociales. Il s'agit de leur offrir un soutien éducatif et social au travers de l'Enseignement d'un vrai métier, en les préparant à l'obtention de diplômes d'état. Le taux de chômage des jeunes est ainsi réduit et les entreprises bénéficient de professionnels formés et diplômés.

Inauguration du bâtiment logistique de l'ESAT Kypseli Bouchemaine

16 septembre 2022



Le 16 septembre, c'était la fête à l'ESAT Kypseli Bouchemaine, les travailleurs en situation de handicap arboraient un sourire fier pour accueillir les nombreux invités et les élus locaux à l'inauguration d'un bâtiment flambant neuf, dédié à l'activité *logistique et préparation de commandes*.



A cette occasion, le logo « FRENCH FAB » a été attribué à l'ESAT. Créé en 2017, ce logo a pour but de fédérer les industriels et de renforcer la promotion de l'industrie française à l'étranger. Cette première attribution à une structure de ce type prend en compte la contribution des ESAT à la vie économique du territoire, c'est une vraie reconnaissance.



Inauguration du vendredi 23 septembre 2022

Le chantier d'insertion Revie-Verre, bien qu'installé depuis l'été 2020 à Avrillé, a été officiellement inauguré le 23 septembre, le Covid ayant repoussé les festivités.



Patrick Valentin, président de Revie-Verre, a présenté l'activité aux invités et partenaires, devant les salariés en insertion présents aux différents postes de travail. M. Jourdir, directeur industriel de Saint-Gobain a expliqué le parcours de fabrication du verre, soulignant la création d'une filiale, nommée Saint-Gobain Glass Recycling, produisant du verre 100 % recyclé, notamment grâce à celui provenant de Revie-Verre.



Louis Gallois (ancien président de la SNCF et directeur d'Airbus) est président de l'Expérimentation territoriale contre le chômage de longue durée, initiative qui part du postulat que nul n'est inemployable. Il était à Avrillé pour souligner l'importance de l'emploi pour les personnes en chômage de longue, voire de très longue durée. Il a également insisté sur la nécessité de permettre à des structures comme Revie-Verre d'exister, en les soutenant. Caroline Houssin-Salvetat, maire d'Avrillé, et Francis Guitau, adjoint à la rénovation urbaine, la vie des quartiers et la vie associative de la Ville d'Angers, ont encouragé l'initiative de Revie-Verre dans le territoire. Revie-Verre Le Groupe est lancé pour étendre cette initiative d'économie sociale et circulaire au niveau national.





Présentation du projet
le 28/09/22



Atelier du 15/11/22

Une salle d'animation à l'habitat inclusif les Justices

Le projet est de construire une salle d'animation de 26m² offrant une pièce de vie conviviale équipée d'une kitchenette, et de toilettes destinée aux habitants en situation de handicap de la copropriété Les Justices à Angers. Cette salle est réalisée par une jeune entreprise locale respectueuse des nouvelles normes sur l'environnement.

Ce projet s'inscrit dans le cadre de l'habitat inclusif, un dispositif favorisant des temps communs entre les habitants de la copropriété ainsi que des temps d'échange avec le quartier.

Recherche de financement : 100 000 €



Vue extérieure



Vue intérieure

Des projets, des projets

La Ferme de Nat (Broc - 49)

En 2016, l'Espérance a acheté la propriété dans le but de poursuivre son projet social : accueillir de jour comme de nuit, de quelques heures à plusieurs jours, en priorité les personnes fragiles (tous handicaps, personnes âgées, jeunes enfants, personnes en mal-être).



Ces séjours de répit, favorisent repos et bien-être basés sur la médiation animale.

Equippée de gîtes et d'une salle d'animation, la Ferme est également adaptée à l'accueil de groupes, en journée, demi-journée ou en séjour.

A l'issue de ces premières années d'expérience de gestion et fonctionnement, l'Espérance réinterroge le projet initial pour mieux adapter les moyens, les conditions d'accueil et l'exploitation des terres agricoles à un projet social pérenne et renforcer ainsi l'équilibre économique de ce lieu d'accueil avec meilleure capacité d'autoproduction.

Recherche de financement : 100 000 €



DONS : QUELQUES CONSEILS PRATIQUES

Dons par chèque, par carte, par prélèvement ou virement... Tous les dons adressés à Entreprendre pour la Solidarité sont les bienvenus et nous vous remercions de cette générosité qui contribue à financer de multiples initiatives sociales et solidaires.

Si par contre vous hésitez sur la méthode de versement à privilégier, voici quelques indications qui pourraient vous aider dans votre choix :

DONS PONCTUELS



Par carte bancaire sur notre site internet : en cliquant sur « Faire un don », le formulaire qui apparaît est entièrement sécurisé, développé par une société nantaise avec laquelle nous sommes en lien direct. Avantages : vous pouvez choisir de générer votre reçu fiscal correspondant à la fin de l'opération, et de notre côté nous sommes de suite informés du don que vous avez effectué, son enregistrement informatique est automatique.

Crédit Mutuel Par virement, directement sur le compte d'Entreprendre pour la Solidarité

IBAN : FR76 1027 8394 3000 0212 8560 167

BIC : CMCIFR2A

Attention à mentionner « DON » lors de l'opération bancaire. A réception par nos services, le traitement n'est pas automatisé, les délais de gestion peuvent être plus ou moins longs.

Les dons par chèque présentent toujours un risque de perte dans le circuit de son traitement et la multiplication des interlocuteurs (Poste, réception par nos services, banque...)



DONS RÉGULIERS avec la mise en place du **prélèvement automatique**. C'est simple et sécurisé. Vous trouverez les modalités au verso du bulletin de soutien, n'hésitez pas également à nous contacter au 06 48 64 28 62. Un seul reçu annuel est établi et vous est adressé en fin d'année.

toujours des projets ... !



10 ans de développement : Importants réaménagements

Benôit Akkaoui, directeur de la Ressourcerie des Biscottes, a de grands projets de transformation du site des Biscottes afin, en particulier, d'apporter plus de confort à ses équipes salariées et d'améliorer l'aspect énergétique.

La Ressourcerie fête ses 10 ans prochainement, 10 ans de développement du Chantier d'Insertion devenu un acteur local confirmé de l'économie circulaire, *Notre mission : l'emploi. Notre passion : le réemploi !*

Mais avec la croissance des équipes, l'augmentation des volumes d'objets et meubles à stocker et trier, les lieux deviennent étroits, de la salle de pause à la boutique textile. L'ensemble des espaces va être repensé en incluant dans ce projet la transition énergétique.

L'Atadem, association membre d'EplS, quitte prochainement le site des Biscottes dans le cadre de sa fusion avec Cité Justice Citoyen. La Ressourcerie souhaite reprendre les locaux pour améliorer sa boutique textile.

Le site des Biscottes est dédié à des structures et activités d'économie sociale et solidaire, cette volonté demeure.

Un chantier à suivre et soutenir.



Recherche de financement : 300 000 €

90 000€ Adaptation des locaux
30 000€ Transformation de l'ATADEM en boutique textile
200 000€ Amélioration énergétique (centrale photovoltaïque)

Les projets accompagnés et soutenus par le fonds de dotation Entreprendre pour la Solidarité sont régulièrement renouvelés. Les initiatives présentées ici sont un échantillon de notre actualité.

Vous pouvez confier au Fonds de dotation Entreprendre pour la Solidarité, la responsabilité d'affecter votre don.



Un kiosque à sandwichs à l'ESAT Kypseli Angers



Ces dernières années, l'ESAT Kypseli Saint Barthélemy d'Anjou a développé une compétence sur la préparation de produits frais par la création d'une légumerie.

Une activité de préparation de sandwichs frais à destination de distributeurs automatiques a plus récemment vu le jour. Avec une équipe de travailleurs en situation de handicap, l'ESAT gère le réapprovisionnement de 19 distributeurs dans l'agglomération angevine, comportant en moyenne 1/3 de produits frais (sandwichs, salades) assemblés à l'ESAT et 2/3 de produits sous-vide.

Fort de cette expérience, l'ESAT Kypseli Angers situé dans une zone à forte implantation d'entreprises, a pour projet de construire devant son bâtiment « Damiette », un espace abrité et aménagé pour la restauration rapide dans des conditions confortables : mise à disposition de 2 distributeurs automatiques, avec possibilité de réserver sa commande via une application.

Ce projet permet d'enrichir les compétences des travailleurs, à la croisée des métiers de bouche, de la logistique, transport, approvisionnement et vente.

Recherche de financement : 150 000 €



Extension de la Maison Boëssel

Pension de famille sur le territoire de Thouars (79) et maison gérée par La Cité, Boëssel est en projet d'extension pour accueillir plus de personnes en situation de handicap ou d'exclusion (15 personnes actuellement).

Ce projet comprend deux parties :

- la mise aux normes et réaménagement complet d'un bâtiment existant dite « la maison Fanette », afin d'y créer deux logements.
- un partenariat avec un bailleur social et la commune de Thouars pour la construction de 5 logements « en ville ».

Si cette partie du projet est encore à l'étude impliquant plusieurs acteurs, les travaux de la maison Fanette pourraient rapidement débiter dès les financements rassemblés.

Recherche de financement : 265 000 €



Et en 2023 ?

La Nuit du Bien Commun jeudi 29 juin 2023 aux Greniers St Jean à Angers, Kezako ?

Une soirée pour découvrir 9 projets d'associations qui œuvrent sur le département de Maine-et-Loire.

Chaque association dispose de 4 minutes pour convaincre un parterre de donateurs ; des femmes et des hommes soucieux de servir le Bien Commun en soutenant la cause de projets ayant un impact positif sur la société. Après chaque pitch, un commissaire-priseur sollicite le public pour faire un don. Des paliers allant de 5 000 € à 100 €, chaque don compte !

Puis, porteurs de projets, bénévoles et donateurs sont accueillis lors d'un cocktail pour se rencontrer et échanger autour de stands dédiés aux projets présentés.

Cet évènement s'est déjà tenu dans plusieurs villes (Nantes, Paris, Lyon, Bordeaux...), mais c'est une première sur Angers, avec pour spécificité d'être préparé « à l'angevine » grâce à l'implication de notre fonds de dotation qui a pour but de favoriser l'initiative en faveur des personnes fragiles, plus particulièrement en Anjou.

Pour en savoir plus : <https://angers.lanuitdubiencommun.com/>



Un événement coorganisé par Obole et Entreprendre pour la Solidarité

LE SAVIEZ-VOUS ?

Entreprendre pour la Solidarité et ses structures membres participent à sensibiliser les étudiants à l'Economie Sociale et Solidaire en intervenant dans des cursus de formation : par exemple dans le cadre du Bachelor *Conduite de projets, mention développement et solidarité* de l'Iffeuropé, sont entre autres sollicités

Benôit Akkaoui (Ressourcerie des Biscottes), Bernard Arru (président d'EplS et président de La Cité), et moi-même... cette année Laurent Jeaneau, directeur de L'Espérance a également donné de son temps.

Régulièrement, la Ressourcerie des Biscottes accueille des groupes de jeunes visiteurs. L'Espérance et Kypseli sont habilitées à accueillir des services civiques, j'ai été invitée début décembre à leur présenter l'ensemble associatif. Des temps d'échanges d'une grande richesse.



Violaine Valentin

2 PROJETS SOUTENUS PAR LE FONDS DE DOTATION

EN ACT – ENsemble pour l'ACcès au Travail des personnes sans-papiers

EN ACT propose de faciliter, sur 3 à 5 départements et à travers une démarche portée par des acteurs représentatifs du tissu économique, associatif et politique, l'accès au travail officiel des personnes sans-papiers, munies d'une promesse d'embauche.

L'expérimentation, s'appuyant sur la loi existante et s'inspirant du fonctionnement de Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée, souhaite mobiliser un consensus local sur chaque territoire pour favoriser l'accès et le maintien dans l'emploi des personnes sans titre de séjour.

Une demande de soutien financier de 60 000 euros est accordée lors du Comité directeur du 23.09.22



La Cité

Le véhicule 9 places est un élément indispensable à la Pension de famille puisqu'il permet les déplacements de tous ordres pour les habitants. Boësset est un établissement en milieu rural, très isolé, à 15 km de la ville de Thouars.

Le véhicule actuel est très ancien et son confort rustique est un frein à des trajets de plus de 30 minutes, la majorité des habitants souffrant de problèmes de dos. Certaines sorties proposées ne trouvent pas d'écho en raison de la distance.

Il s'agit ainsi d'acquérir un véhicule plus récent, donc plus confortable, qui permettra de se déplacer plus facilement.

Une demande de soutien financier de 10 000 euros est accordée lors du Comité directeur du 23.09.22



Scannez ce QR code



emploi | logement | vie en société

En savoir plus sur nos actions et projets / adresser un don :



Violaine Valentin - mecenat@fonds-epls.fr



Entreprendre pour la Solidarité - 28 rue de la Gibaudière - 49124 Saint-Barthélemy-d'Anjou

Tél. : 06 48 64 28 62 - Site: www.entreprendrepourlasolidarite.fr